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Présents :  Marylise COCHENNEC – Valérie ALLIO – Morgane PETIT - Mickaël LEBRETON – Serge 

KERHUIEL – Jean Jacques KERDONCUFF – Antoine LE BERRE – Jo HOUE – Guillaume DE 
KERMEL – Philippe VALLEE 

 
Excusés :   
 
Invité(e)s présent(e)s : Mathilde HEMERY, François BRISSON et Sébastien LEGROS. 
 
 
 
Ordre du jour  

1. Point COVID-19 
• Informations FFBB  
• Gestion des championnats  
• Point RH Ligue  
 

2. Communication 
• Projet communication pôle espoirs  
• Point avancée site internet IRFBB  
 

3. Validation composition des commissions 
 

4. IRFBB  
• Les formations (CQP/BPJEPS/BF et formations complémentaires)  
• La revalidation des entraineurs  
• Les printanières 

 
5. Projets en cours 

 
6. Questions diverses 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bureau Directeur  
Du jeudi 14 janvier 2021 – RENNES 

(Visioconférence) 
        N°6 



 

 

 

 

 

Mickaël LEBRETON introduit la réunion en souhaitant une belle année à tous les élu(e)s du bureau 
directeur. 

Comité directeur FFBB d’installation le vendredi 08 janvier 2021 avec une présentation des missions 
de chacun des membres. 

 
 

 
 
 
 

• Informations FFBB  
 

Annonces gouvernementales du 14/01/2021 :  
- Confinement généralisé en métropole dès 18h pour une durée de 15 jours et à partir du 

samedi 16/01/2021. 
- Arrêt des activités sportives indoor extra-scolaires et en périscolaire 

 
Au 14/01/2021, pas d’informations concernant le HN, en attente de la DTBN sur ce sujet et 
concernant l’arbitrage fait pour le haut niveau et relatif au pôle espoirs inclus. 
 
François BRISSON indique qu’au pôle espoirs, il sera toujours possible de mettre en place de l’activité 
physique (course à pied). 
 
Mickael LEBRETON propose que le groupe 3x3 puisse travailler sur un réseau de tournois extérieurs en 
3x3 hiérarchisés clubs/départements /ligue. Ces tournois pourraient se dérouler en extérieur lorsque 
la météo sera plus clémente, afin de développer une pratique de 3x3 et la pratique plus largement 
en cette période épidémique. 
 
 
 
 

1. Point COVID-19 
 



 

 

 
Concernant le challenge Benjamin, le sujet sera abordé en réunion des présidents le vendredi 
15/01/21. 
 
Mickael LEBRETON indique qu’un fonds d’aide à la reconquête pour les clubs va être mis en place 
par la FFBB. 
Ce fonds sera constitué et alimenté de la façon suivante : 2€/licencié(e) via FFBB, 2€/licencié(e) via 
les Ligues et 1€/licencié(e)via les Comités Départementaux.  
En Bretagne cela représente un fonds d’aide à la reconquête d’un montant de 52 000€. 
Les modalités de reversements n’ont pas encore été définies, un groupe de travail Fédéral a été 
constitué afin de mener une réflexion sur la distribution de ce fonds. La réflexion sera menée jusqu’au 
25 janvier 2021. 
 
 

• Gestion des championnats  
 

Présentation par Valérie ALLIO.  
Les championnats jeunes n’ont pas démarré. 
Aujourd’hui, dans l’attente de voir si la FFBB va se prononce sur une poursuite ou non des 
championnats. 
 
Des échanges relatifs à l’accompagnement des clubs lors de la saison prochaine et concernant la 
fidélisation des licencié(e)s et la redynamisation des clubs. 
Les clubs sont très pessimistes et s’épuisent au fur et à mesure des mesures gouvernementales qui 
freinent sans cesse les actions de retour au jeu et obligent les clubs à se réadapter en permanence 
aux nouvelles mesures. 
 
Des échanges relatifs aux engagements : 

- Jeunes : les appels de fonds n’ont pas été faits, il n’est pas prévu que ce soit fait cette saison 
du fait de la situation  

- Séniors : les appels de fonds ont été faits. Une réflexion doit être menée afin de trouver une 
solution car il ne sera pas possible de procéder au remboursement des engagements. 

 
Antoine LE BERRE doit étudier les faisabilités. 
 
Une alerte sur les encaissements de la ligue des frais d’arbitrage des quarts des championnats en 
séniors en novembre. 
Il faudra réaliser un bilan à la fin de la saison. 
 
Il n’y aura pas, dans tous les cas de remboursement de licences et des engagements. 
 
 

• Point RH Ligue  
 

- Poursuite du chômage partiel pour les salariés (Eric, Karine, Jonathan, Sébastien, Mathilde, 
Chloé) 

- Poursuite de l’activité du pôle espoirs et de l’activité à 100% (Cyrille, Emmy et Dimitri) 
- Maintien de la rémunération des salariés à 100% 
- Démarrage de l’activité Monsieur LESNE qui intervient sur des séances de natation auprès des 

polistes blessés. Un contrat à durée déterminée a été conclu pour un volume horaire de 14.5h 
(1h30/semaine, le jeudi matin). Première séance prévue le jeudi 14/01/2021. 

 
Suite aux annonces gouvernementales, il convient d’être attentif à la gestion de l’activité de Cyrille, 
Emmy et Dimitri. 
 



 

 

 

 
• Projet communication pôle espoirs  

 

Présentation par Philippe VALLÉE. 

3 projets : 

1. Elaboration d’un clip vidéo (1’30’’ à 2’) de promotion et de communication autour la structure 
du Pôle Espoirs de Rennes (février 2021)  

− Vidéo d’une séquence ou plusieurs séquences d’entrainement (10’’ à 15’’). 
− Vidéos/Images de l’établissement (10’’ à 15’’). 
− Interview de plusieurs jeunes (40’’ à 45’’) sur les intérêts et les bénéfices d’intégrer le Pôle 

Espoirs. 
− Clap de fin « On vous attend la saison prochaine » (10’’). 

2. Vidéo de Présentation du Pôle Espoirs (7’ à 10’ ) (mars 2021)  

− Vidéos de plusieurs séquences d’entrainement avec les thématiques spécifiques (travail 
individuel, préparation physique, séquence pré-collective, entretien vidéo) 

− Vidéos des infrastructures et de la vie des athlètes dans la structure (salle de classe, salle de 
restauration, chambres à l’internat, récréation, vestiaire) 

Prévoir des interviews des différents acteurs (athlètes, professeur référent, responsable internat, 
responsable pôle espoirs, entraineurs, préparateur physique, kiné, médecin, psychologue…), 
 

3.  Clip vidéo cérémonie Pôle Espoirs (juin 2021) -Elaboration d’un clip vidéo (5’ à 6’) bilan de 
la saison 2020/2021 sur le Pôle Espoirs : 

• Logo du Pôle Espoirs 
• Vidéo séquences d’entrainements/matchs - 1minute 
• Vidéos/Images des échéances sur le Pôle Espoirs (rencontres inter-pôles, réunion officielle du 

Pôle Espoirs, intervention des intervenants sur le Pôle, entrainement cohésion) - Mettre 3-4 
images de chaque échéance et alterner échéances garçons/filles/commun - 1minute 30 
secondes 

• Interview de plusieurs membres de l’encadrement (10’’-15’’ par interview) - 3’ : 

− Staff technique: Interview courte de remerciements et faisant un « clin d’œil » aux 
sortants.  

− Encadrement enseignant  
− Staff médical  
− Elus de la Ligue de Bretagne 
− Parrains du Pôle Espoirs 

• Vidéos de fin de saison (séquences Breizh Talk, Séance Pierre Golvan) 
• Clap de fin « Votre Histoire continue et l’Avenir vous appartient...» (10’’). 

2. Communication 



 

 

Il faudra prioriser les projets, car du fait de la situation sanitaire, tout ne sera pas réalisable cette 
saison. Priorité donnée sur les 2 premiers projets. 

Mickael LEBRETON demande un chiffrage financier de ces actions, ainsi que le volume horaire lié à 
cette demande afin d’adapter et de prévoir la réalisation de ces projets en y associant les salariés 
de la ligue. 

 

Projet saison 2021/2022 : 

1. Interview présentation joueur.euse Pôle Espoirs (projet N+1): 

Idée de réflexion de vidéo de présentation individuelle (1’30’’-2’) 

− Qui es-tu? (Nom-prénom-âge-origine) 
− Ton parcours? Cursus sportif? 
− Ton club? 
− Ton point fort? 
− Ton point à améliorer? 
− Ton joueur.euse préféré.e? 
− Ton rêve? 
− Quizz basket breton? (5 questions à 1point) 
− Autres? 

23 athlètes / Planifier 1 présentation d’un joueur.euse toutes les semaines de Mars à Juin (23 
semaines) 

2. Interview du staff Pôle Espoirs (projet N+1): Idée de réflexion de vidéo de présentation 
individuelle (1’30’’-2’) 

− Qui es-tu? (Nom-prénom-âge-origine) 
− Ton parcours? Cursus sportif joueur? Cursus professionnel entraineur? 
− Ton rôle au sein de la structure 
− Ta qualité? 
− Ton défaut? 
− Ton rêve? 
− Quizz basket breton? (5 questions à 1point) 
− Autres? 

10 coachs / Planifier 1 présentation d’un entraineur tous les 15 jours de Mars à Juin (20 semaines) 

 
Jean-Jacques KERDONCUFF propose d’y intégrer la présentation d’un/une jeune qui est passé par 
le pôle espoirs et présenter son parcours 
 
Serge KERHUIEL : Rétrospective de 5 ou 10 ans de ce que sont devenu les polistes. 
  



 

 

 
 

• Point avancée site internet IRFBB  
 

 
 
 
Présentation par Mathilde HEMERY du site IRFBB et de sa structure. 
Le site internet devrait être opérationnel d’ici le 1er février 2021. « Le squelette » du site internet est 
réalisé. Chloé y intégrera le contenu dès la semaine prochaine. 

Réflexion en cours autour de la création de réseaux sociaux spécifiquement réservés au contenu 
IRFBB (Facebook, Instagram et You tube). 

Le site internet de la Ligue devra aussi être rénové. Depuis les cybers attaques, certaines 
fonctionnalités ne fonctionnent plus.  

 Mickael LEBRETON ajoute que la ligue devra passer au label QUALIOPI afin de certifier l’IRFBB. La 
FFBB et un cabinet d’audit devront nous accompagner dans la démarche de certification qui est 
particulièrement lourde et chronophage. Une visioconférence est prévue sur le sujet avec la FFBB le 
vendredi 15 janvier 2021. 
 
 

 
 
 
 

Mickael LEBRETON reprécise que la participation aux groupes et commissions est nominative 
conformément aux éléments transmis 
Concernant l’alerte relative au temps de travail des salariés. Cela a été remonté aux présidents des 
comités. 
Équilibre dans les comités, mais attention car le pendant c’est aussi que certain ont envie de venir 
travailler. Ne pas se priver de participant(e)s. 
 

- Pôle administratif validé à l’unanimité 
- Pôle compétition et pratiques sportives validé à l’unanimité 
- Pôle formation validé à l’unanimité 

3. Validation des commissions 



 

 

- Pôle développement : validé à l’unanimité exception faite de la composition de la 
commission Aides et Soutien aux clubs 

 
Commission Aides et soutien aux Clubs/PSF : 
Un mail va être envoyé aux Président(e)s des comités afin de leur demander de faire remonter 
l’élu(e) bénévole responsable de la commission si elle existe dans le département, le cas échéant, 
le/la référent(e) élu(e) en charge du dossier. 
 
La commission est composée d’un(e) élu(e) responsable par département. 
 
Une consultation à distance est à prévoir pour valider la constitution de la commission non validée 
ce jour. 
 
 

 
 
 

Présentation par Sébastien LEGROS. 

 

• La communication IRFBB 

Breizh Basket Coach (Page Facebook) :  

- 11 webconférences durant novembre-décembre :  de très bons retours mais essoufflement 
des participants directs en Visioconférence 

- Projet de Groupe FB différenciés : groupe Coach, groupe Développement, groupe 
Educateur 

- En attente d’une ETR Développement pour travailler sur les orientations à venir. 

 
• Les formations (CQP/BPJEPS/BF et formations complémentaires)  

 
CQP :  
 
Session 2019-2020 encore à finaliser (15 candidats à certifier dès que nous aurons accès aux salles). 
 
Session 2020-2021 : en fonction des mesures sanitaires en vigueur : 
 
P1 : 20 au 22 Février (Module 1), 03 au 05 Avril (Module 2) 
P2 : 05 au 07 Mars (Module 1), 23 au 25 Avril (Module 2) 
P3 : 02 et 03 Janvier (Module 1 vidéo), 13 et 14 Février (Module 2)  
P1 en Formule Semaine : Prévision du 14 au 18 Juin 2021 
 
Visioconférence : Point d’attention, cela peut altérer la qualité de la formation. Il faut que les 
formations dispensées soient qualitatives. 
 
Déploiement des BF :  
 
Réunions visioconférence avec tous les Comités : Point 0 BF 
Finalisation pour le 22 Janvier 2021 
But  :  
Répliquer les process aux Comités 
Faire une première estimation du nombre de BF en BZH 
Point sur les formateurs et leur suivi 
Prévision des tâches / coordination des BF 
 
La formation RFIT est annulée du fait du contexte sanitaire pour la seconde fois et reportée au mois 
d’avril. 

4. IRFBB 



 

 

L’objectif devra être revu concernant le déploiement des BF cette saison.  
Objectif : Mettre en place au minimum 1 BF par département sur cette saison et surtout mettre en 
place le RFIT dans un premier temps. 
 
 
BPJEPS APT – BASKET  
 
A ce jour, 3 OF (organismes de formation) portent le BPJEPS APT-BASKET et nous délègue la tenue de 
la Formation Basket (4 semaines) :  

- IBSA Elven (56) 
- Campus Sport Dinard (35 
- IRSS Rennes (35) 

Contenus APT et théorique : en OF 
Contenus Basket : à La Ligue avec l’IRFBB  
Projet d’ouverture d’un BPJEPS à Brest. Dépôt de dossier d’habilitation fait auprès de la DRJSCS. 
Le Comité 29 nous a sollicité pour mettre en œuvre un BPJEPS sur leur territoire avec une organisation 
différente :  
Contenus Basket : IRFBB Délégué au Comité 29.  
 
Les Formations Complémentaires  

 
Formation Préparation Physique (Pierre GOLVAN) : 2 matinées de 4h à programmer quand le 
contexte sanitaire nous le permettra. 
 
Formation Préparation Mentale (Gilles SERO) : 1 séminaire de 2 jours en Juin. 
  
Formation Outils Google (Philippe GERARD)A intégrer aux Printanières -> 2 matinées de 4h). 
 
Colloque Entraîneurs (Fin Mai / Début Juin ). 
 
 

• La revalidation des entraineurs  

Saison 2020-2021 :  

Prévision de décentralisation des revalidations : 2 soirées techniques (1 Jeune / 1 Senior) à prévoir 
dans chaque Comité Départemental. 
La Ligue reste maître d’œuvre de cette revalidation.  
Possibilité de mettre à contribution les entraîneurs CDF que nous devons également revalider (NF2, 
NF3, NM3 + CDF Jeunes) afin de réduire les coûts.  
Chaque entraîneur CDF qui intervient sur une ST pourrait être revalidé.  
Pour les autres => Session de revalidation à prévoir.  
 
Saison 2021-2022 :  

 
Réforme de la Revalidation => Compte Individuel de Revalidation. 
Proposer différents temps de formation sur le territoire qui rapporteraient des points à un compteur 
individuel. Cotisation revalidation en début de saison  
 
IMPORTANT : Groupe de Travail à prévoir sur ce dossier. 
 
 
Mickael LEBRETON indique qu’il faut organiser ces revalidations à moindre frais. Il faudra aussi tenir 
compte du fait que si la saison est « blanche », il n’y aura pas de revalidations. 
 
  



 

 

 
• Les printanières 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Les printanières se dérouleront on distanciel cette saison. 
Le format est entièrement à revoir, sur un weekend, une semaine ou un mois . 
Une demande de prise en charge sur une action collective à distance est possible auprès de 
l’AFDAS. Mathilde HEMERY est en charge de mettre en place cette action auprès de l’OPCO. 
 
Morgane PETIT indique que la saison sera blanche concernant la formation des arbitres. Des actions 
sont à l’étude pour maintenir le lien avec les arbitres (camps d’arbitrages). 
 

 
 
Présentation par Mickael LEBRETON. 
 

• Location ligue 
 
Acthéos, entreprise implantée au deuxième étage dans le centre d’affaire dans lequel se situe la 
ligue envisage des travaux de rénovation (février à avril 2021). 
Les parties communes vont être rénovées( peintures, sols et sanitaires). 
La salle de réunion de la ligue sera mise à disposition d’acthéos (location) pendant la durée des 
travaux et suivant un planning défini en amont. 
  

5. Projets en cours  



 

 

 
• Hoops Factory 

 
Mickael LEBRETON présente le projet fédéral de développement des Hoops Factory. La FFBB a fait 
l’acquisition de 3 Hoops Factory situées à Lille, Toulouse et Aubervilliers et en association avec les 
stars françaises de NBA Rudy Gobert et Evan Fournier, actionnaires des structures. La ligue de 
Bretagne étudie la faisabilité ce projet pour une implantation en Bretagne en lien avec le projet de 
siège commun ligue et comité 35. 

 
 
 

Antoine LE BERRE : 
  

PSF : Comment ça se passe avec le PSF 2020 s’il n’est pas consommé ?  
Mickael LEBRETON répond qu’il faudra reprendre les actions prévues et justifier du travail 
réalisé sur les projets, même s’ils n’ont pas été réalisés.  

 
Marylise COCHENNEC : 
 

Un très bon taux de réponse des clubs bretons sur le fonds de retour au jeu. 
Bretagne : 134 dossiers aidés sur 250 clubs.  
Taux d’aide aux clubs élevé avec des enveloppes moyennes élevées. 
La commission fédérale a beaucoup œuvré sur la gestion des dossiers. 

 Romy CHARLES a beaucoup accompagné les clubs dans la rédaction des dossiers. 
 
Serge KERHUIEL : 
 
 Charte de l’entraineur : il est indiqué que pour revalider il faut être licencié compétition. 

Pour les jeunes est-ce obligatoire ? 
Valérie ALLIO interrogera la FFBB sur cette question. 

  
Jo HOUE :  
 
 Info démarche citoyenne : Une visioconférence est prévue le 5 février. 
 
Valérie ALLIO : 
 

 Le groupe sanitaire a donné son dernier avis sur le dossier de l’Elan (demande de report de 
match sans avoir apporté d’éléments supplémentaires à la sanction). 
La commission sportive a notifié la décision par lettre recommandée et il n’y a pas eu d’appel 
à la FFBB.  
 
Mickael LEBRETON souligne que Valérie ALLIO est élue à la FFBB dans la commission jeunes 
avec une mission de développement le basketonik sur le territoire. Elle intégrera le groupe 
micro basket et groupe compétition 5x5 

 
Mickaël LEBRETON remercie les membres du bureau pour les messages de soutien qu’il a pu recevoir 
et relatifs à sa candidature à la FFBB.  
 
Joseph HOUÉ                                            Mickaël LEBRETON 
Secrétaire Général       Président 
  

 

 

6. Questions diverses 


